
Се год ня в ска зоч ных но во стях со об щи ли, что 
дома, по стро ен ные из со ло мы, ве то чек и 
тон ких пру ти ков, со всем нена дёж ные. А вот 
ка мен ный дом может спа сти даже от страш 
но го волка. 
Узна ли сказ ку? 



Носик круг лый, пя тач ком,
Им в земле удоб но рыть ся,
Хво стик ма лень кий крюч ком,
Вме сто ту фе лек – ко пыт ца.
Трое их – и до чего же
Бра тья друж ные по хо жи 

Боль шая шляпа на бе к рень,
И всюду нос со вать не лень.
За все дела бе рёт ся,
И всё не уда ёт ся.
Ну-ка, уга дай-ка,
Как зовут?



Согласный или 
гласный?

Во время про из но ше ния звука [н] язык кон чи ком упи ра ет ся в зубы и за кры ва ет про ход для воз ду ха. 
Из-за этого он не может легко и спо кой но про из не стись, по лу ча ет ся шум. 
Зна чит, звук [н] – со глас ный.

Согласный

Звонкий или 
глухой?

По ло жи те руки на гор лыш ко или на ушки и по слу шай те вни ма тель но, как будет ра бо тать ваше горло. 
Вы по чув ство ва ли виб ра цию, зна чит, это звон кий звук.

Звонки
й

Ещё можно узнать, твёр дый это звук или мяг кий. В этом вам по мо гут бра тья. Про из не си те их имена и 
по слу шай те.
Наф-Наф – твёр дый звук [н].
Нуф-Нуф – твёр дый звук [н].
Ниф-Ниф – мяг кий звук [н′].
Зна чит, у звука [н] есть пара – звук [н′].

Твёрдый или 
мягкий?

Твёрд
ый



Незнай ка по про сил по ро сят на звать имена ребят, ко то 
рые на чи на ют ся с твёр до го [н] или мяг ко го звука [н′]. 
Бра тья-по ро ся та дали такой ответ:
Твёр дый звук [н]:
Наташа
Настя
Надя
Мяг кий звук [н′]:
Нина
Никита
Ника







Н – натянутая сетка,
Сетку держат очень крепко.
Приходите к нам во двор-
Поиграем в волейбол.








